



Shofar Yéménite



Numéro d'inventaire : 12731

Titre : Shofar Yéménite

Dénomination contrôlée : Judaica

Désignation de l'objet : Shofar Yéménite en corne d'antilope koudou fabriqué par Suliman Uri (Shofarot Zion ou Shofarot Artsaino) à Or Yehuda en Israël. XXe s.

Matériaux : corne d'antilope koudou

Techniques : chauffage, polissage, perçage, lustrage

Dimensions : 13,0 cm x 58,0 cm

Mode d'acquisition : don

Source de l'acquisition :

Personnes/Organisations liées : [shofarot Zion/Suliman Uri](#)

Datation (période) : XXe siècle

Date de production :

Provenance géographique : Israël, Or Yehuda

Provenance géographique : [Or-Yehuda](#)

Informations historiques : Le shofar est un objet rituel central dans le judaïsme, principalement utilisé pendant les Jours redoutables entre Rosh Hashanah et Yom Kippour. À l'époque moderne, le shofar sert principalement à accomplir le commandement de souffler dans le shofar pendant le mois d'Eloul, afin de nous rappeler que Rosh Hashanah approche. Le Shofar est principalement utilisé pendant Rosh Hashanah et à la fin de Yom Kippour, après la prière de Neilah. Le Shofar est fabriqué à partir d'une corne d'animal, à l'exception de la corne de bœuf, car celle-ci n'est pas creuse et est constituée d'un seul os. « Shofars of Our Land » fabrique la plupart de ses Shofars à partir de cornes de bœuf et d'antilope. Un shofar fabriqué à partir de cornes d'antilopes est également connu sous le nom de « shofar yéménite ». Les cornes que nous utilisons pour fabriquer les shofars sont importées de plusieurs pays à travers le monde, après un processus de tri rigoureux concernant la qualité et la nature de la corne afin de fabriquer des shofars casher.

Pour que la corne devienne un shofar casher, elle ne doit présenter aucun espace ni aucune fissure et doit mesurer au moins 10 centimètres de long. Le processus de fabrication d'un shofar La corne est composée de deux parties : 1. La partie externe (l'os) 2. Le cartilage interne, qui n'est pas utilisé. Après avoir retiré le cartilage de la corne, on obtient la partie pleine et étroite, et la partie creuse et plus large. a. Chauffage. En chauffant la partie pleine de la corne, celle-ci devient plus souple, ce qui facilite la conception de sa forme selon nos besoins, grâce à un redressement et un resserrement. b. Polissage. Après le redressement, la corne est lissée par polissage en



plusieurs étapes jusqu'à ce qu'elle soit lisse au toucher. c. Conception de l'embouchure. Cette étape consiste à chauffer le bord de la corne et à concevoir l'embouchure. Ce processus est réalisé à l'aide d'un cône spécial conçu spécialement pour cette étape. La structure finale de l'embouchure peut être ronde, ovale, étroite ou large, selon les besoins. d. Perçage de la corne. Ce processus est d'une importance capitale et nécessite beaucoup de soin et d'expertise. Le perçage permet de créer un espace pour le passage de l'air et d'obtenir un son lorsque l'on souffle dans le shofar. Le perçage nécessite de créer un passage dans l'os sans endommager ses parois, ce qui rendrait le shofar inutilisable. e. Polissage et lustrage. Cette étape permet de finaliser la conception du shofar, qui est lustré à l'aide d'une brosse. Types de shofars Il existe plusieurs types de shofars, et chaque communauté a ses propres traditions en la matière. a. Shofars ashkénazes. La plupart des joueurs de shofar utilisent des shofars fabriqués selon le rite ashkénaze, à partir d'une corne de bétail. En général, ces shofars sont traités et complètement lisses. b. Shofar marocain : ce shofar est fabriqué à partir d'une corne de bétail et a la forme de la lettre vav. Ce shofar nécessite beaucoup de temps pour être redressé. Sa particularité réside dans le fait qu'il est complètement droit, ce qui lui confère un son spécial en plus de sa forme unique. c. Shofars yéménites. Ce shofar est fabriqué à partir d'une corne de bétail. Cette corne n'est pas traitée, à l'exception de la construction de l'embouchure. Cela nécessite une corne avec une structure très spécifique, de sorte que très peu de cornes peuvent être utilisées pour créer des shofars yéménites. d. Shofar yéménite à partir d'antilopes (koudou). Ce shofar est fabriqué à partir d'antilopes koudou. La particularité de ce shofar réside dans sa forme recourbée. Ce shofar peut mesurer jusqu'à 1,1 mètre de long. Il est couramment utilisé dans les communautés yéménites et indiennes. e. Shofar en corne d'oryx. Ce shofar est fabriqué à partir de cornes d'antilopes gemsboks. Sa particularité réside dans sa forme parfaitement droite. Ce shofar peut mesurer jusqu'à 1 mètre de long.